



Commune de Prez
Conseil général

Article 52 Règlement du Conseil Général

¹ Chaque conseiller général peut poser au Conseil communal des questions sur un objet de son administration. Le Conseil communal répond immédiatement ou lors d'une prochaine séance du Conseil général.

² Les questions sont posées oralement.

³ Le président demande à l'auteur de la question s'il est satisfait de la réponse du Conseil communal. Si une question supplémentaire est posée par l'auteur de la question qui a trait au même sujet, le Conseil communal doit y répondre immédiatement ou lors de la prochaine séance.

Etat au 14.10.2024

QUESTIONS posées en séance du Conseil général adressées au Conseil communal						
N°	Auteur-e	Objet	Posée en séance du	Répondu le	Etat	CC responsable
1	Mario Ramalho, Corserey, à titre personnel	Le Conseil communal envisage-t-il de changer de prestataire informatique, et envisage-t-il la création d'une commission informatique ?	09.03.2020	09.03.2020	Répondu	D. Bonny
2	Delphine Mettraux, Noréaz, à titre personnel	Est-il nécessaire de posséder et d'utiliser une adresse @prez.ch, les activités du Conseil général étant principalement publiques ?	09.03.2020	09.03.2020	Répondu	I. Staub Barbey
3	Pierre-Alain Egger, Prez-vers-Noréaz, à titre personnel	Concernant les procès-verbaux validés des dernières assemblées des anciennes communes, des questions se sont posées. Notamment, des différences ont été relevées entre ce qui figure dans les procès-verbaux et ce qui a été constaté sur le terrain, en matière de ressources allouées à l'entretien des routes notamment. Monsieur Pierre-Alain Egger souhaite que la nouvelle commune puisse dorénavant entreprendre ces démarches d'entretien de la meilleure manière possible. Il demande au Conseil communal ce qu'il en est et si ces écarts concernent aussi d'autres éléments que les routes.	09.03.2020	09.03.2020	Répondu	D. Bonny
4	Alexandra Cotting et Ludovic Paratte, Noréaz, à titre personnel	Par quelles mesures serait-il possible de montrer que la population de la commune forme un seul groupe, qu'il est possible de construire ensemble ? Une commission de la culture pourrait répondre à cette situation. Est-ce qu'une telle commission est envisagée ?	09.03.2020	09.03.2020	Répondu	I. Bersier
5	Delphine Mettraux, Noréaz, à titre personnel	La fibre optique pourrait-t-elle être disponible à Noréaz, le réseau étant plutôt mauvais et les informations de Swisscom étant difficiles à obtenir ?	09.03.2020	29.06.2020	Répondu	I. Staub Barbey
6	André Robatel, Prez-vers-Noréaz, à titre personnel	Y a-t-il des nouvelles concernant les démarches du Conseil communal pour s'opposer à la fermeture de l'office de poste de Prez-vers-Noréaz ?	09.03.2020	09.03.2020	Répondu	D. Bonny
7	André Robatel, Prez-vers-Noréaz, à titre personnel	Concernant l'eau, des produits toxiques (par exemple le chlorothalonil) ont été détectés dans l'eau de la commune. Celle-ci dispose-t-elle de moyens ou d'informations sur ce sujet, y compris pour faire des analyses ?	09.03.2020	09.03.2020	Répondu	P. Bovet
8	René Berset, Prez-vers-Noréaz, à titre personnel	Les horaires d'ouverture actuels du bureau communal sont-ils suffisants pour une commune de plus de 2000 habitants ?	09.03.2020	09.03.2020	Répondu	I. Staub Barbey
9	François Trotti, Noréaz, à titre personnel	Est-il possible d'améliorer la situation des pompiers dans l'attente du nouveau véhicule ?	25.05.2020	25.05.2020	Répondu	P. Bovet
10	Yannick Ducommun, Prez-vers-Noraz, à titre personnel	Est-ce qu'il est possible d'avoir un rapport sur les résultats de l'activité du radar de contrôle de vitesse posé à l'entrée du village direction Fribourg durant plusieurs jours en mai ?	25.05.2020	29.06.2020	Répondu	D. Bonny
11	René Berset, Prez-vers-Noréaz, à titre personnel	Le radar était posé en bordure de route ce qui gênait le passage, par exemple des enfants, de ce côté de la route. Sur quelle base légale la police a-t-elle pris sur elle de poser le radar de cette manière à cet endroit ?	25.05.2020	15.10.2020	Répondu	P. Bovet
12	Pierre-Alain Egger, Prez-vers-Noréaz, à titre personnel	Qu'en est-il des frais importants liés au coût de la caisse de prévoyance du personnel de l'Etat qui seront facturés aux communes? Cette question a déjà été posée en 2019 en assemblée communale de Prez-vers-Noréaz. Il s'agit de montants importants.	25.05.2020	29.06.2020	Répondu	S. Morel
13	Samuel Gendre, pour le groupe Prez-vers-Noréaz	Qu'en est-il du projet VALTRALOC de Prez-vers-Noréaz et des subventions ? En 2017, suite à des comptages de véhicules et à des mesures des décibels sur la route cantonale qui traverse le village, le Service des Ponts et Chaussées (SPC) avait présenté aux habitants un projet d'assainissement de ces tronçons à l'aide, notamment, d'un revêtement phono-absorbant. Selon le SPC, les travaux auraient dû débiter au printemps 2018. Deux ans plus tard, ils n'ont pas encore commencé. Le Conseil communal dispose-t-il d'informations sur la situation actuelle et, malgré le report des travaux, les conditions d'octroi de subventions fédérales sont-elles encore remplies ?	25.05.2020	25.05.2020	Répondu	D. Bonny
14	Christian Carrel, pour le groupe Prez-vers-noréaz	Quels sont les règlements à adopter prochainement en Conseil général ? Il serait utile d'avoir connaissance de cette liste.	29.06.2020	29.06.2020	Répondu	I. Staub Barbey
15	Christian Carrel, Prez-vers-Noréaz, à titre personnel	Le sentier du Palon, à Prez-vers-Noréaz, nécessiterait davantage d'entretien; l'emplacement du banc pourrait être mieux fauché, et le sentier débarrassé des crottes de cheval. Est-il possible de remédier à ces désagréments ?	29.06.2020	29.06.2020	Répondu	I. Staub Barbey

16	Pierre-Alain Egger, pour le groupe Prez-vers-Noréaz	Les réserves financières des anciennes communes devront être dissoutes avec l'harmonisation des budgets et des comptes de la nouvelle commune. Qu'advient-il de ces réserves ? Est-il possible d'en avoir une présentation ?	29.06.2020	29.06.2020	Répondu	S. Morel
17	Pierre-Alain Egger, pour le groupe Prez-vers-Noréaz	Une proposition de crédit d'étude concernant un complexe scolaire à Prez-vers-Noréaz avait été déposée en 2019 à l'ancienne commune. Qu'en est-il de cette demande ?	29.06.2020	29.06.2020	Répondu	S. Morel / A. Bjedov
18	Ludovic Paratte, Noréaz, à titre personnel	Une zone 30 km/h à Noréaz est à l'étude. Est-ce qu'une information à la population de Noréaz peut être envisagée, étant donné le caractère sensible de ce sujet ?	29.06.2020	29.06.2020	Répondu	P. Bovet
19	Pierre-Alain Egger, Prez-vers-Noréaz, à titre personnel	L'ancienne commune de Prez-vers-Noréaz sollicitait chaque année les jeunes pour les nettoyages d'été du complexe scolaire. Cette année, cette pratique n'a pas été retenue. Est-il possible d'avoir des explications de la part du Conseil communal ?	29.06.2020	29.06.2020	Répondu	A. Bjedov
20	Gabriel Julmy, Prez-vers-Noréaz, à titre personnel	Un important travail est réalisé dans les différents dicastères, qui n'est pas communiqué d'office au Conseil général. Est-il possible d'avoir régulièrement des explications quant aux principales affaires liées aux dicastères ?	15.10.2020	15.10.2020	Répondu	D Bonny
21	Simon Zürcher, Noréaz, à titre personnel	Est-il prévu d'équiper les salles communales d'un système WIFI ?	15.10.2020	15.10.2020	Répondu	D Bonny
22	Guy-Lou Vuarnoz, Corserey, à titre personnel	Avec la nouvelle commune, les citoyens originaires d'une ancienne commune deviennent originaires de PREZ. Il est toutefois possible de garder la double origine, pour autant que les personnes concernées en fassent la demande. Est-il possible de rappeler cette démarche à la population ?	15.10.2020	15.10.2020	Répondu	D Bonny
23	François Trotti, à titre personnel	Les documents informatiques transmis au Conseil général ne permettent pas de faire des recherches. Est-il possible de fournir des versions plus performantes ?	11.02.2021	11.02.2021	Répondu	D. Bonny
24	Mario Ramalho, à titre personnel	Est-ce que le Conseil communal envisage de développer des Newsletters pour obtenir des informations via le site internet? Par exemple pour les actualités ou les mises à l'enquête.	11.02.2021	11.02.2021	Répondu	D. Bonny
25	Martial Brülhart, à titre personnel	Les affiches publicitaires posées sur le terrain de football de Noréaz sont nombreuses et tournées vers l'extérieur. Est-ce que cette pratique est conforme? Y a-t-il un règlement cantonal qui règle les affichages publicitaires sur le domaine privé ou public ?	11.02.2021	11.02.2022	Répondu	I Staub Barbey
26	Yannick Ducommun, à titre personnel	Les travaux de rénovation du stand de tir sont terminés. Sera-t-il possible d'obtenir un bilan final de la rénovation des cibleries ?	11.02.2021	11.02.2021	Répondu	P. Bovet
27	Mario Ramalho, à titre personnel	Des espaces de co-working se développent actuellement. Serait-il possible d'utiliser des locaux communaux pour cet usage, comme ceux de l'ancienne administration de Corserey par exemple ? Une telle utilisation offrirait une rentrée financière à la commune.	11.02.2021	11.02.2021	Répondu	Conseil communal
28	Sarah Ducommun, à titre personnel	Est-il possible de faire des aménagements à l'entrée de la route des Riaux afin de ralentir les véhicules ?	22.04.2021	22.04.2021	Répondu	P. Bovet
29	Ludovic Paratte, Noréaz, à titre personnel	La Commune pourrait-elle subventionner les achats de vélos électriques? Comme c'est le cas dans d'autres communes.	22.04.2021	22.04.2021	Répondu	D. Bonny
30	Yannick Ducommun, à titre personnel	Y a-t-il des nouvelles de la Poste suite à la résolution prise par le Conseil général ?	22.04.2021	22.04.2021	Répondu	D. Bonny
31	Yannick Ducommun, à titre personnel	Quelle est la position de la commune suite à la mise à l'enquête d'une antenne 5G à la Maison-Rouge ?	22.04.2021	22.04.2021	Répondu	I. Staub Barbey
32	Pierre-Alain Egger, à titre personnel	Depuis plusieurs années, une étude sur un projet de salle polyvalente lié avec un projet de complexe scolaire est demandé, qu'en est-il de l'avancement de cette étude ?	22.04.2021	22.04.2021	Répondu	D. Bonny
33	Pierre-Alain Egger, à titre personnel	Est-il possible de proposer rapidement un projet de règlement sur l'eau ?	22.04.2021	22.04.2021	Répondu	P. Bovet
34	Jacques Berger, à titre personnel	Serait-il possible d'avoir des informations sur le projet Valtroc à travers le village de Prez-vers-Noréaz et le calendrier de réalisation ?	22.04.2021	22.04.2021	Répondu	P. Bovet
35	Pierre-Alain Egger, à titre personnel	Des points devaient être revus par Teams+ sur le projet Valtroc, avons-nous des nouvelles relatives à ces changements?	22.04.2021	22.04.2021	Répondu	P. Bovet
36	Delphine Mettraux, Noréaz, à titre personnel	La fibre optique a déjà été posée à Prez-vers-Noréaz et à Corserey, mais pas sur Noréaz. Où est-ce que cela en est aujourd'hui ?	23.09.2021	23.09.2021	Répondu	D. Bonny
37	Delphine Mettraux, Mario Ramalho, à titre personnel	Lors d'un arrêt cardiaque, un massage cardiaque et une défibrillation rapide peuvent sauver une vie. Serait-il possible d'équiper chaque salle communale d'un défibrillateur ?	23.09.2021	23.09.2021	Répondu	I. Bersier
38	Jean-Marc Meuwly, à titre personnel	Quelle entreprise a posé le tapis entre le Château de Seedorf et le pont de la Sonnaz? Il est bosselé du côté de Noréaz.	23.09.2021	23.09.2021	Répondu	P. Bovet
39	Jean-Marc Meuwly, à titre personnel	Pourquoi la commune a-t-elle fait opposition à la pause d'un tapis phonique à travers Prez-vers-Noréaz ?	23.09.2021	23.09.2021	Répondu	P. Bovet
40	Yannick Ducommun, à titre personnel	Le tracé Maison Rouge - Grolley deviendra cantonal, est-ce que le projet de 30 km à l'heure à Noréaz va continuer ou tomber à l'eau ?	16.12.2021	16.12.2021	Répondu	P. Bovet

41	Christian Carrel, à titre personnel	Un changement de la concession avait été discuté lors de la séance du Conseil général du 23 septembre 2021. En effet, ce changement consistait à passer de Car Postal aux TPF. Il était dit aussi qu'une discussion devait avoir lieu le 28 septembre 2021. La discussion a-t-elle eu lieu et qu'en est-il de ces débats ?	16.12.2021	16.12.2021	Répondu	D. Bonny
42	Yannick Julmy, à titre personnel	Est-il prévu quelque chose pour les éclairages au niveau des quartiers de villas ?	16.12.2021	16.12.2021	Répondu	P. Bovet
43	Aleksandra Bjedov, à titre personnel	Suite à la fermeture de l'office postal à Prez-vers-Noréaz, serait-il possible d'envisager une agence postale ? Un local au bas de l'école de Corserey serait approprié.	16.12.2021	16.12.2021	Répondu	D. Bonny
44	Delphine Mettraux, pour le groupe de Noréaz	Où en sommes-nous actuellement pour le développement de la fibre optique pour les 3 villages ?	16.12.2021	16.12.2021	Répondu	D. Bonny
45	Mme Aleksandra Bjedov, à titre personnel	Une étude sur les bâtiments a commencé depuis quelques mois, quand est-ce que celle-ci sera terminée ?	24.05.2022	24.05.2022	Répondu	D. Bonny
46	M. Mario Ramalho, pour le groupe de Corserey	Est-ce que les programmes de législation qui ont été transmis par le bureau au Conseil communal auront un impact sur le plan financier ?	24.05.2022	24.05.2022	Répondu	C. Friderici D. Bonny
47	M. Guy-Lou Vuarnoz, pour le groupe de Corserey	Suite à la présentation de la vice-présidente Madame Aleksandra Bjedov, y a-t-il eu d'autres candidature à l'élection à la Présidence du Conseil général ?	24.05.2022	24.05.2022	Répondu	C. Friderici
48	M. Martial Brülhart, à titre personnel	Des problèmes de parcage sauvage ont été soulevés lors de la dernière séance du Conseil général. Est-ce que quelque chose est en route ?	24.05.2022	24.05.2022	Répondu	D. Bonny
49	M. Pierre-Alain Egger, à titre personnel	Où en est le point relatif à la Source des Romains ?	24.05.2022	24.05.2022	Répondu	P. Bovet
50	M. Pierre-Alain Egger, à titre personnel	Dans le procès-verbal du 24 mai 2022, il était question de frais de formation concernant une personne de l'administration qui est partie. Selon le Règlement du personnel, il est prévu qu'un remboursement peut être demandé. Qu'en est-il ?	06.10.2022	06.10.2022	Répondu	D. Bonny P. Jolliet
51	M. Pierre-Alain Egger, à titre personnel	Lors de l'établissement du Règlement du personnel, j'avais relevé un manque de précision concernant l'article 44, point 8. Pensez-vous modifier le règlement ou établir pour chaque frais de formation une convention avec un bien plus gros travail et un risque d'oubli ?	06.10.2022	06.10.2022	Répondu	D. Bonny
52	M. François Trotti, à titre personnel	Je dois régulièrement changer mon mot de passe afin d'accéder à mes mails. Est-ce une demande de la Commune vis-à-vis de notre prestataire ou est-ce un paramètre exigé par le Groupe T2i ?	06.10.2022	06.10.2022	Répondu	D. Bonny A. Robatel C. Friderici
53	M. Pierre-Alain Egger, à titre personnel	Pourrait-on avoir quelques informations sur l'état d'avancement de la route de contournement ?	06.10.2022	06.10.2022	Répondu	P. Bovet
54	M. Mario Ramalho, à titre personnel	Est-ce que le programme de législation modifiera la péréquation financière 2023-2027 qui a été faite ?	06.10.2022	06.10.2022	Répondu	D. Bonny
55	M. Mario Ramalho, à titre personnel	Verra-t-on aussi si des choses pourront être planifiées au budget à un certain moment ou pas ?	06.10.2022	06.10.2022	Répondu	D. Bonny
56	M. Jean-Marc Meuwly	Que veut-on faire concernant l'audit énergétique des bâtiments communaux ? Lorsque nous voudrions les vendre, il faudra un CECB (Certificat énergétique cantonal des bâtiments). Pourquoi ce document n'a-t-il pas été établi ? Et pourquoi l'état du bâtiment de l'administration communale de Prez n'a pas été étudié ?	15.12.2022	15.12.2022	Répondu	I. Staub Barbey
57	M. Jean-Marc Meuwly	Quel est le coût de l'étude sur les bâtiments ? Et quand le Conseil général a-t-il demandé de faire un état de tout le patrimoine immobilier ?	15.12.2022	15.12.2022	Répondu	I. Staub Barbey P. Bovet
58	M. Guy-Lou Vuarnoz, pour le groupe de Corserey	Si nous approuvons le crédit d'étude pour la construction d'un complexe scolaire, sportif et culturel ce soir, est-ce que cela balaye toutes les autres possibilités ? Est-ce qu'il est possible, dans le cadre de l'étude, d'examiner le maintien des classes des 1-2H dans les villages de résidence, sur la base de la troisième variante de Team+, étant donné que lors de la présentation de la séance, nous avons constaté que cette option n'était pas irréalisable ?	15.12.2022	15.12.2022	Répondu	S. Egger
59	M. Lionel Schouwey, pour le groupe de Corserey	Quelle est la stratégie de la commune concernant l'accueil extrascolaire pour la suite de la législation ?	15.12.2022	12.10.2023	Répondu	S. Egger
60	M. Pierre-Alain Egger, à titre personnel	Est-ce que la commune a prévu un article dans le prochain PrezTexte ou autre chose concernant la nomination de M. Bernard Limat en tant que meilleur boucher-charcutier suisse 2022 ?	15.12.2022	15.12.2022	Répondu	D. Bonny
61	M. Martial Brülhart, à titre personnel	Concernant la dangerosité du carrefour de l'ancienne laiterie à Noréaz, ne serait-il pas nécessaire ou judicieux de prendre contact avec un organisme responsable qui pourrait nous aider ?	15.12.2022		Répondu	P. Bovet
62	M. Martial Brülhart, à titre personnel	Serait-il possible d'ouvrir les déchetteries une heure le vendredi précédent les fêtes ou le lundi ou mardi suivant ?	15.12.2022	15.12.2022	Répondu	M. Chatagny H. Berthoud
63	M. Mario Ramalho, à titre personnel	Est-il possible d'avoir des détails concernant les investissements suspendus de la Route de la Scie-au-Crot et le projet de centre du village à Corserey ?	23.05.2023	23.05.2023	Répondu	P. Bovet

64	Mme Sarah Ducommun, à titre personnel	Dans le cadre de la charte pour l'égalité salariale, est-ce que vous contrôlez réellement que les entreprises, auxquelles vous délivrez un mandat, respectent l'égalité salariale, et si c'est bien le cas, comment le faites-vous concrètement ?	23.05.2023	23.05.2023	Répondu	D. Bonny
65	M. Pierre Alain Scherly, à titre personnel	Concernant le plan d'aménagement local de Noréaz, est-ce qu'il y a un projet que la zone de l'école d'en haut passe en zone centre village ?	23.05.2023	23.05.2023 12.10.2023	Répondu	I. Staub Barbey / P. Bovet
66	M. Pierre Alain Scherly, à titre personnel	Est-ce que la commune envisage de publier les mises à l'enquête publique sur l'application iSarine ?	23.05.2023	23.05.2023	Répondu	D. Bonny
67	M. Pierre-Alain Egger, à titre personnel	Est-il prévu de conserver les captages des sources de Prez-vers-Noréaz ?	23.05.2023	23.05.2023	Répondu	P. Bovet
68	M. Pierre-Alain Egger, à titre personnel	Est-ce que le concours du bureau d'architecture pour le projet de complexe scolaire sera-t-il fait de manière ouverte à tout bureau d'architecture et non sur appel ?	23.05.2023	23.05.2023	Répondu	D. Bonny
69	Mme Claudine Perroud, à titre personnel	Qu'en est-il du sentier pédestre de la commune de Prez que nous avons décidé de réaliser lors du début de la nouvelle commune, en 2020 ?	23.05.2023	23.05.2023	Répondu	I. Bersier
70	M. Pierre-Alain Egger	Avez-vous des renseignements concernant l'avancement des travaux du bâtiment à côté de la grande salle communale de Prez-vers-Noréaz ?	23.05.2023	23.05.2023	Répondu	D. Bonny
71	M. Lionel Schouwey, pour le groupe de Corserey	Le 12 novembre 2023, le peuple fribourgeois votera sur le désenchevêtrement des tâches entre l'Etat et les communes (DETTEC). Est-ce que Conseil communal s'est déjà penché sur ce sujet et avait des idées des potentiels impacts sur la commune de Prez de la mise en œuvre du DETTEC ?	12.10.2023	12.10.2023	Répondu	D. Bonny
72	M. Pierre Alain Scherly	L'année passée dans le cadre d'éventuelles économies, nous avons demandé au Conseil communal de faire une étude sur l'éclairage au sein de la commune. Est-ce que vous pourriez nous donner un retour ?	12.10.2023	05.12.2023	Répondu	P. Bovet
73	M. Pierre-Alain Egger, à titre personnel	Pourrions-nous avoir quelques informations complémentaires concernant les échanges avec la commune de Ponthaux relatifs au cercle scolaire, est-ce que par exemple, une nouvelle communication dans le « PrezTexte » est envisagée ?	12.10.2023	12.10.2023	Répondu	D. Bonny
74	M. Pierre Alain Scherly, à titre personnel	Selon ce qui était planifié, la mise à l'enquête de la route de contournement devait paraître en septembre ou octobre 2023. J'ai appris que le tracé avait été légèrement modifié et si nous regardons la répartition faite dans le cadre du remaniement parcellaire, cet élément n'est plus applicable. Quel est l'état de situation ? Avez-vous des informations complémentaires à ce sujet ?	12.10.2023	12.10.2023	Répondu	P. Bovet / I. Staub Barbey
75	M. Yannick Julmy, à titre personnel	Que paient les gens à l'administration communale pour avoir besoin d'un terminal de paiement ?	05.12.2023	05.12.2023	Répondu	P. Jolliet
76	M. Hassan Berthoud, à titre personnel	Est-ce qu'afficher un QR-Code ne suffirait-il pas, plutôt que d'avoir un abonnement pour un terminal de paiement et des taxes à payer pour chaque transaction ?	05.12.2023	05.12.2023	Répondu	P. Jolliet
77	M. Pierre-Alain Egger, à titre personnel	Concernant le label « Cité de l'énergie », y a-t-il ensuite un abonnement annuel à payer ou s'agit-il de frais annuels ? Est-ce possible d'avoir plus de renseignements quant à ce qui a été réalisé de concret pour l'environnement avec ce premier audit ?	05.12.2023	05.12.2023	Répondu	D. Bonny
78	M. Pierre Alain Scherly, à titre personnel	Je ne comprends pas l'augmentation de 500% pour le chauffage du bâtiment administratif à Prez-vers-Noréaz, qui passe de CHF 5'000.- à CHF 25'000.--. Comment cela se fait-il ?	05.12.2023	05.12.2023	Répondu	P. Jolliet
79	M. Pierre Alain Scherly, à titre personnel	Est-ce que malgré la diminution de CHF 15'000.-- des frais d'entretien des canalisations prévus au budget, vous arriverez à assainir et venir à bout du calcaire dans les canalisations de la commune ?	05.12.2023	05.12.2023	Répondu	P. Bovet
80	M. Pierre Alain Scherly, à titre personnel	Concernant l'investissement relatif au projet de construction contre les crues du ruisseau des Combes à Prez-vers-Noréaz, pourquoi l'autre variante n'a pas été plus approfondie, notamment sans faire tous ces travaux d'élargissement de la herse ?	05.12.2023	05.12.2023	Répondu	I. Staub Barbey
81	M. Pierre-Alain Egger, à titre personnel	Concernant l'investissement relatif au projet de construction contre les crues du ruisseau des Combes à Prez-vers-Noréaz, pourquoi n'avons-nous pas essayé de tirer cette herse, cette prise d'eau, près du réservoir d'eau, situé en-dessus du transformateur électrique qui peut de toute façon passer dans un sous-sol ?	05.12.2023	05.12.2023	Répondu	I. Staub Barbey
82	M. Pierre Alain Scherly, à titre personnel	Concernant l'investissement relatif à l'assainissement de l'éclairage public, est-ce que l'abonnement annuel lié à la gestion dynamique est inclus dans l'offre du Groupe E ?	05.12.2023	05.12.2023	Répondu	P. Bovet
83	M. Pierre Alain Scherly, à titre personnel	Concernant l'investissement relatif à l'assainissement de l'éclairage public, quel est l'intérêt d'avoir un système complet dynamique avec le wifi et tout ce qui génère comme problème technique, de gestion et de maintenance ?	05.12.2023	05.12.2023	Répondu	P. Bovet
84	M. Mario Ramalho, à titre personnel	Concernant l'investissement relatif à l'assainissement de l'éclairage public, vous mentionnez une économie d'énergie de 40% à 46%. Comment a-t-elle été calculée ? Le site internet du Groupe E mentionne une économie de 70%. Comment expliquez-vous cette variation ?	05.12.2023	05.12.2023	Répondu	P. Bovet
85	M. Pierre Alain Scherly, à titre personnel	Concernant l'investissement relatif à la réfection de la Route des Arbognes, quelles sont les mesures que vous allez prendre pour que les usagers n'aillent pas sur les accotements ?	05.12.2023	05.12.2023	Répondu	P. Bovet

86	M. Jean-Marc Meuwly, à titre personnel	Concernant l'investissement relatif à la réfection de la Route des Arbognes, quelle est l'épaisseur du tapis que vous allez mettre ?	05.12.2023	05.12.2023	Répondu	P. Bovet
87	M. Pierre Alain Scherly, à titre personnel	Il apparait qu'il y a beaucoup de tracés de la Route des Arbognes, selon les relevés satellitaires, qui ne correspondent pas forcément au cadastre de la commune. Est-ce qu'il y aura une mise en adéquation du tracé avec ce qui est actuellement dans le cadastre cantonal et communal ?	05.12.2023	05.12.2023	Répondu	P. Bovet
88	M. Jean-Marc Meuwly, à titre personnel	Concernant l'investissement relatif à la déviation de la conduite d'évacuation des eaux claires, quand vous dites que vous allez négocier le tarif de la déviation pour la parcelle 707, avez-vous déjà un montant ?	05.12.2023	05.12.2023	Répondu	P. Bovet
89	M. Pierre-Alain Egger, à titre personnel	Concernant l'investissement relatif à la déviation de la conduite d'évacuation des eaux claires, le terrain a pris une grande valeur ces dernières années le propriétaire devrait donc prendre en charge ces frais en grande partie. Si cela n'est pas possible, ne faudrait-il pas le mettre en zone agricole et faire un simple tracé en passant par une zone appartenant à la commune ?	05.12.2023	05.12.2023	Répondu	I. Staub Barbey
90	M. Lionel Schouwey	Concernant l'investissement relatif au projet de protection contre les crues du ruisseau des Combes à Prez-vers-Noréaz, vu que le tracé sera modifié, est-ce qu'avec l'espace réservé aux zones, le changement de constructibilité a été pris en compte et calculé ?	05.12.2023	05.12.2023	Répondu	I. Staub Barbey
91	M. Pierre Alain Scherly, à titre personnel	Concernant l'investissement relatif au projet de protection contre les crues du ruisseau des Combes à Prez-vers-Noréaz, dans votre message, vous parlez des synergies avec le projet « Valtraloc », cet investissement est prévu l'année prochaine mais les travaux du projet « Valtraloc » sont planifiés plus tard. De quelles synergies parle-t-on ? Et est-ce qu'une part de cet investissement pourrait être imputée au projet « Valtraloc » ?	05.12.2023	05.12.2023	Répondu	I. Staub Barbey / P. Bovet
92	M. Pierre-Alain Egger, à titre personnel	Concernant l'investissement relatif au projet de protection contre les crues du ruisseau des Combes à Prez-vers-Noréaz, est-ce que les propriétaires concernés par la partie où se situe la sortie d'eau qui sera dans les prés en-dessous, qui auront leur terrain inondé lors de grandes crues, sont au courant ?	05.12.2023	05.12.2023	Répondu	I. Staub Barbey
93	M. Pierre-Alain Egger, à titre personnel	Est-ce que le plan climat ne sera pas imposé par l'Etat, d'ici peu de temps ?	05.12.2023	05.12.2023	Répondu	D. Bonny
94	M. Yannick Julmy, à titre personnel	Concernant la place de Skater hockey à Noréaz qui a été repoussée, avez-vous un devis de réparation ?	23.05.2024	23.05.2024	Répondu	I. Bersier
95	M. François Trotti, pour le groupe de Noréaz et M. Lionel Schouwey	Est-il possible d'avoir accès au dossier du concours du centre scolaire, sportif et culturel?	23.05.2024	23.05.2024	Répondu	D. Bonny
96	M. Oliver Epiney, à titre personnel	Concernant le centre scolaire, sportif et culturel, personne ne conteste la nécessité de refaire l'école, mais il y a toujours la question de son emplacement qui revient. C'est un peu compliqué de la faire à l'intérieur du village. De plus, concernant le mode de financement, il y a beaucoup de personnes qui sont surpris de se délester de certains biens communaux pour ce projet.	23.05.2024	23.05.2024	Répondu	D. Bonny
97	M. Yannick Julmy, à titre personnel	Concernant le centre scolaire, sportif et culturel, quels ont été les critères pour la formation du jury ?	23.05.2024	23.05.2024	Répondu	D. Bonny
98	M. Pierre-Alain Egger, à titre personnel	Concernant le centre scolaire, sportif et culturel, puisque le concours est désormais publié, est-ce que nous avons des entreprises ou des bureaux d'architectes qui sont intéressés ? Nous savons qu'ils ont beaucoup de travail et ce n'est pas évident d'avoir beaucoup de soumissions à ce concours. Qu'en est-il ? Quel est le nombre actuel d'inscriptions?	23.05.2024	23.05.2024	Répondu	D. Bonny
99	M. Hassan Berthoud, à titre personnel	si le projet Valtraloc tombe à l'eau, est-ce qu'il est tout de même prévu quelques aménagements le long de la route principale, comme des trottoirs par exemple ?	23.05.2024	23.05.2024	Répondu	P. Bovet
100	M. Pierre Alain Scherly, à titre personnel	Qu'en est-il de la réallocation des provisions qui ont été faites pour le projet Valtraloc ? Et par la suite, comment seront répartis ces fonds et sur quel projet ?	23.05.2024	23.05.2024	Répondu	P. Bovet / P. Jolliet
101	M. Lionel Schouwey, à titre personnel	Je comprends tout à fait la décision de la commune pour le projet Valtraloc de Prez-vers-Noréaz mais qu'en est-il de celui de Corserey, qui en était dépendant ?	23.05.2024	23.05.2024	Répondu	P. Bovet
102	M. Mario Ramalho, à titre personnel	Quelle est la date de mise en œuvre du projet de l'assainissement de l'éclairage public ?	23.05.2024	23.05.2024	Répondu	P. Bovet
103	M. Pierre-Alain Egger, à titre personnel	Est-ce que nous pourrions avoir quelques informations sur l'avancement du projet de la route de contournement ?	23.05.2024	23.05.2024	Répondu	P. Bovet
104	M. Yannick Ducommun, pour le groupe de Prez-vers-Noréaz	J'ai remarqué que certaines communes, comme celle d'Avry, organise plusieurs activités durant l'année pour les enfants, les jeunes, les familles, les seniors. A Prez, la commune organise le dîner des seniors et le marché villageois. Est-ce que la Commission des affaires culturelles, sportives et de loisirs envisage d'organiser d'autres manifestations afin de réunir la population ? Et comment voit-elle l'avenir de cette commission ?	23.05.2024	23.05.2024	Répondu	I. Bersier

105	M. Pierre-Alain Egger	Pourrions-nous avoir quelques informations sur l'aménagement du tracé du projet de modification du ruisseau des Combes à Prez vers Noréaz ; et si la variante de l'emplacement où se situe actuellement le réservoir incendie, qui n'est plus utilisé, a été étudiée de plus près ?	23.05.2024	23.05.2024	Répondu	I. Staub Barbey
106	M. Pierre Alain Scherly, à titre personnel	Sur le message relatif aux comptes 2023 du Conseil communal à l'attention du Conseil général publié sur le site communal, à la deuxième page, il est mentionné des budgets 2023 présentés au Conseil général le 5 décembre 2022, mais en réalité, la séance a eu lieu le 15 décembre 2022. Est-ce possible de faire la correction ?	23.05.2024	23.05.2024	Répondu	P. Jolliet
107	M. Pierre Alain Scherly	Serait-il possible d'avoir, pour les prochaines séances du Conseil général, un plan d'action détaillé sur les mesures d'assainissement qui seront prises pour régler de manière impartiale le patrimoine, tant matériel que mobilier ? Et concrètement comment cela se traduira-t-il financièrement dans nos comptes avec également les répercussions sur l'AES ?	23.05.2024	23.05.2024	Répondu	S. Egger
108	M. Pierre Alain Scherly	Concernant le projet d'agglomération de 5ème génération (PA5), dans les comptes à la position 7900.3132.00, il y a des honoraires de personnel sur mandat. Nous avons déjà dû payer un montant pour le PA5. La commune a déjà reçu la facture inhérente à sa participation. Dans le cadre du PA5, différentes mesures seront élaborées et déposées d'ici juin 2025. Quelles en seront les conséquences financières pour la commune et connaît-on déjà quelles mesures auront un impact concret pour la commune ?	23.05.2024	23.05.2024	Répondu	I. Staub Barbey
109	M. Pierre Alain Scherly	Les travaux de la conférence régionale pour la création d'une nouvelle Agglo (CRCNA) lancée par Mme la Préfète ont déjà commencé. Est-ce que la commune en fait partie ? Et y aura-t-il une répercussion par rapport à l'Association régionale de la Sarine (ARS) ?	23.05.2024	23.05.2024	Répondu	I. Staub Barbey
110	M. Pierre Alain Scherly	Concernant le Règlement relatif à l'évacuation et à l'épuration des eaux, j'ai été approché par certains propriétaires concernant la charge financière liée au financement des installations d'évacuation. Est-ce qu'une entrée en matière d'avoir un allègement par rapport à cette taxe de raccordement serait envisageable pour les quelques propriétaires concernés par des terrains agricoles encore exploités ?	23.05.2024	23.05.2024	Répondu	P. Bovet
111	M. Pierre Alain Scherly	Concernant la protection de l'environnement et l'aménagement du territoire, dans plusieurs communes, y a-t-il des aides financières sous la forme de subvention pour les propriétaires qui investissent dans les panneaux solaires. En tant que commune « Cité de l'Energie » est-ce que cette proposition a fait l'objet de discussion au sein du Conseil communal ?	23.05.2024	23.05.2024	Répondu	D. Bonny
112	M. Pierre-Alain Egger, à titre personnel	Qu'en est-il de la numérisation du cadastre de la commune, par exemple le site geofr ? Est-ce qu'un jour ces plans publics seront mis à jour ?	23.05.2024	23.05.2024	Répondu	I. Staub Barbey / P. Jolliet
113	M. François Trotti, pour le groupe de Noréaz	Serait-il possible d'agir afin de sécuriser le carrefour entre la Route de Seedorf et la Route de l'Eglise à Noréaz ?	01.10.2024	01.10.2024	Répondu	P. Bovet